
 

質 問 順 位 ７ 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

１．市長の基本姿勢 １．財政健全化における戦略的な

取り組みについて 

１．市長の考える民間的発想を強く持つことを推進し６年余が経過し

たが、その思いは職員に浸透し効果が表れていると認識しているか

伺います。また、職員自らが民間感覚を持たなければならないと考

えます。そこで、多彩な経営的感覚を持つ民間等からのアドバイス、

指導の受け入れの必要性についてどのように捉えているか考えを

伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．公共施設に対して、指定管理者制度を取り入れてからの財政と管

理運営上のメリットはどのように捉えているか。また、この制度導

入から見える課題の抽出は行われているのか、その検証を行ってい

るのかについて伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３．2017年度における普通交付税の見通しはどのように捉えているの

か。また、国の交付税措置が減少との情報もありますが、市として

国などに対して行動を起こす必要があると考えます。市長としての

対応はどのように取り組むのか伺います。 
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質 問 順 位 ７ 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

２．保健福祉行政 １．国勢調査結果について 

 

１．さきの国勢調査結果から市における人口対策としては前回調査か

ら流入人口、流出人口、自然増の数値が減となっています。数値と

しては想定内と認識しているようですが、この現状を分析するうえ

での重要なポイントはどのように捉えているのか伺います。 

  また、人口統計から社会増に向けての対策としては何が重要と考

えるのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．少子化の施策について 

 

１．人口が自然増に結びつかない点として少子化を悲観するのではな

く、いかに子育てができる環境を整備するのかが課題であると考え

ますが、行政として各種施策を講じていると思います。現状の子育

て世代におけるモニタリングと課題についてどのように捉えてい

るのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．人口対策として地方創生への取り組みにおいては理解をします

が、滝川市として、また、広域圏の中心市として、これ以上の若者

人口の減少を食い止めるには、やはり魅力のあるまちづくりが求め

られます。この魅力度アップを図るための方策について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．高齢者に対しての介護職場に

ついて 

 

１．中重度の介護サ－ビス利用者が増加傾向にあると認識しています

が、介護サ－ビス利用者の対応について、医療機関と介護現場の連

携はどのようになっているのか。また、介護現場において、利用者

の病歴等の個人情報の取り扱いは、どのようになっているのか伺い

ます。 
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質 問 順 位 ７ 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

  ２．認知症における対応は、利用者一人ひとり様々な病歴があると考

えます。初期対応時には、地域包括支援センターがそのような状況

をきちんと把握し、さらに介護サービス事業者との間でそういった

個人情報を共有した上で連携を図ることも重要であると考えます

が、どのようにされているのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３．在宅介護には、ヘルパーなどのサ－ビスがあり、施設と異なり24

時間接するわけではないが、在宅介護にかかわる側面からどのよう

なリスクがあると考えるのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

  ４．介護職場では、慢性的な人手不足やぎりぎりの人員配置で業務を

行っている職場、また現場に何らかの課題がある職場等があると思

います。その中での事業展開を実施するうえでの指導はどのように

行うのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

３．市立病院 １．市立病院改革プランについて １．当初の予定では28年12月末までに計画策定予定であったが、年度

末までに延期すると報告がありました。理由としては、時間をかけ

て進めることと、数値等内容が公表できる段階ではないなどとして

います。しかし、当初予定の計画策定を発表した時点においては、

既に経営に対する危機感があったものと認識していますが、この危

機感が先延ばしとなっても大丈夫と考えているのか伺います。ま

た、延期をすることが病院経営にとって重大とは全く意識していな

かったのか伺います。この計画策定は、今後の経営を左右するもの

ではないという感覚なのか伺います。さらに計画が喫緊の問題だと

いう意識が保てなければ計画倒れになるのではないのか伺います。 
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質 問 順 位 ７ 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

  ２．総務省の新公立病院改革ガイドラインを踏まえた公立病院改革プ

ランを作成するにあたっては、病院経営の指針としての各経営指標

が求められると思います。そこで現時点における経営判断材料とな

る経常収支比率、医業収支比率、人件費比率等の数値からみて全体

的な視点と、どこの部分に改善を要するのか見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．接遇改善について １．市民からの投書では、やはり接遇に関するものが多いものと認識

するところです。 

  いろいろと職場等において改善に向け善処していると思います。 

  スタッフ、職員の全体的な視点から具体的な展開を図るうえで改

善に向けたスケジューリングを進めることが必要と考えるが見解

を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．外国人への対応について １．外来診療時間内においては外国人に対しての対応ができているも

のと思いますが、夜間・休日に関しては外国人に対応できる体制に

なっていないと思います。そこで英語等の表示で受付ができるよう

なマニュアル策定が急務と考えるが見解を伺います 
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質 問 順 位 ７ 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

４．教育行政 １．学校再編について 

 

１．11月１日前田市長の市政報告が行われました。この報告の中で学

校の再編について触れられていますが、このことは、市教育委員会

の進めている適正配置計画への影響を及ぼすのか。また、近い将来

的には小・中学校の一貫校を目指していくのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．学校運営について 

 

１．教職員の資質向上について伺います。各種の研修に参加されるな

ど個々の研鑽に努められていると認識しております。教職員にもそ

れぞれ個人差があると考えますが、物事の対処での力量が求められ

るのではと思うところです。そこで、学力の向上・ＰＴＡ活動・部

活動・いじめ問題等の問題意識の持ち方、考え方、また地域事業へ

の参加・連携に対しての指導については、どのような対応をしてい

るのか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．スポーツ全国大会出場者への

支援について 

１．スポーツ愛好者の中でも競技志向の高いシニア世代を対象とした

各競技大会があります。過去には当市においても全国大会出場者に

支援を行っていたと解するところです。北海道においても同様の措

置が取られていたが、今は廃止していると思われます。市として全

国大会出場に参加される人たちに対して、新たな支援について考え

を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 


